



あかしや通信

11月号

令和7年10月吉日
京都市立朱雀第四小学校
校長 岡西 容美

朝夕は涼しくなり、日ごとに秋の深まりを感じるころとなりました。昼間との気温の差もあり、体調を崩してしまうことが予想されます。毎日を元気に過ごせるよう、『早寝・早起き・朝ごはん』などの声かけをご家庭でもお願いします。秋晴れのさわやかな日には、子どもたちが元気に運動場で遊ぶ姿が見られます。近づく冬を前にして、移り行く季節の美しさや自然の豊かさを感じ、心も体も成長してほしいと願っています。



ハートフル参観・懇談会について

11月14日（金）に、ハートフル参観・懇談会を行います。5校時（13:50～）は授業参観、6校時（14:35頃～）は学級懇談会です。ハートフル学習は本校独自に行っている人権教育で、全学年が自分や友達の命や人権を大切にすることについて考え、思いやりの気持ちを育むことができるよう取組を進めています。

11月のハートフル学習のテーマは「やさしい心をもとう」です。参観授業では各学年に応じて、なかまに関わる学習や総合育成支援教育、国際理解教育等の学習を行います。懇談会では、普段の学校生活の様子や家庭での様子を交流し、よりよい人間関係を築くためにどうすればよいか保護者の皆様と考えていきたいと思います。ぜひ、ご来校ください。

就学時健康診断について

11月18日（火）13時45分から、令和8年度新1年生を対象に就学時健康診断を行います。

来年度に小学校へ入学されるお子様がいらっしゃるご家庭に、10月中旬頃に就学時健康診断通知書が郵送されます。通知書に同封されている「基本情報シート」、「健康に関する調査票」、「アレルギー調査票」にそれぞれご記入いただき、ご持参の上、11月18日（火）の就学時健康診断にお越しください。

なお、本校は二足制となっております。お子様と保護者の方の上履き、下靴を入れる袋をご持参いただきますよう、よろしくお願ひいたします。

朱雀大路コミュニティ理事会を行いました。

9月30日（火）に朱雀大路コミュニティ理事会を行いました。朱雀大路コミュニティ（学校運営協議会）では、地域・家庭・学校それぞれの適切な役割分担のもと、どのような子どもを育んでいくか、そのために何ができるかを考え話し合い、学校教育活動等においてさまざまなことに取り組んでいくものです。理事会では、7月に行った学校評価アンケートについて話し合いました。後日、アンケート結果とともに話し合った内容についてもお知らせいたします。



11月行事予定

1	土	古典の日	16	日	
2	日		17	月	クラブ活動 食の指導（1-1） 2年社会見学②③
3	月	文化の日	18	火	就学時健康診断 13:45～ 全学年4校時まで <u>完全下校 13:15</u>
4	火	ハートフルの日 3年ゲストティーチャー授業	19	水	フッ化物洗口
5	水	フッ化物洗口 6年修学旅行（名古屋方面） ↓ 【B校時】14:15 下校	20	木	5、6年ジュニア京都検定② よんきゅう辯公開授業・研究発表会 【C校時】1-2・3-2・6-2 以外 13:20 完全下校
6	木	【B校時】14:15 下校	21	金	代表委員会 15:30～ ALT SC
7	金	6年3校時から ALT SC 1、2年校外学習予備日	22	土	
8	土		23	日	勤労感謝の日
9	日		24	月	振替休日
10	月	学校安全日 銀行口座振替日 委員会活動 食の指導（ひまわり）	25	火	6年薬物乱用防止教室⑤
11	火		26	水	フッ化物洗口 ALT 避難訓練②（防犯） 3年社会見学（ライトハウス）⑤⑥ 6年中学校給食試食会
12	水	保健の日 フッ化物洗口 4年社会見学（疏水記念館）	27	木	あかしやタイム 【A校時】14:25 下校
13	木	金曜校時 1年歯みがき指導	28	金	全市スキルアップデー SC 全校5校時 完全下校 1年交流学習（北総合支援学校）
14	金	ハートフル授業参観⑤ 懇談会⑥ 木曜校時 再検尿 SC	29	土	
15	土		30	日	

10月の活動紹介

★わくわくワークランド（5年生）★

5年生がキャリア教育の一環として「わくわくワークランド」の学習に取り組みました。生き方探究館に行き、さまざまな仕事体験をしました。



★自転車安全教室（3年生）★

自転車教室（4年生）★

3年生は自転車安全教室を行い、中京警察の方から自転車の安全な乗り方について教わりました。また4年生は、地域の方やPTAの方にもお世話になり、コースを走行し、安全な自転車の乗り方についてのアドバイスをしていただきました。



★1・3年生ハートフル学習★



1年生と3年生がハートフル学習「おとなりの国について知ろう」に取り組みました。今年度もゲストティーチャーの方に来ていただき、韓国・朝鮮の挨拶の仕方やジャンケン、服装について教えていただき、お隣の国について知ることができました。



★4年生社会見学（すいき祭り）★

4年生は社会科の学習で、地域の「すいき祭り」の御旅所を見学に行きました。1ヶ月かけて野菜や果物の皮を使って神輿が作られることなどについて教わり、地元のお祭りが地域の方々の手で守られ、受け継がれていることに驚いていました。

★5年生花背山の家宿泊学習★



10月15日～17日、5年生が花背山の家で宿泊学習を行いました。山の家でオリエンテーリングをしたり、クライミングやモルックに挑戦したりしました。キャンドルファイヤーでは友達と楽しみ、野外炊事では友達と協力しながらおいしいカレーを作りました。

★あかしやスポーツ大会★

10月24日（金）にあかしやスポーツ大会を実施しました。各学年、徒競走や団体演技、競技を行い、一人一人の一生懸命な姿が輝いていました。今年から各学年が赤白に分かれ、点数を競い合う形で行いました。係活動も行い、5・6年生が各学年の準備や司会、プログラム作成などを務めました。各色で徒競走や団体競技を応援する姿や、団体演技を熱心に鑑賞する姿が見られました。当日は徒歩でのご来校にご協力いただき、無事にスポーツ大会を終えることができました。ありがとうございました。



1年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生